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Vétérinaire

«Pourquoi mon chat semble
DÉTESTER L'HIVER»
«Mon matou de 7 ans appréhende le retour de l'hiver. Durant cette période,
il s'automutile et lorsqu'il neige, il refuse de sortir.» Estelle,Grandvauxivdi
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Ce cas est assez surprenant. Il faut d'abord chercher

à savoir pourquoi ce chat adopte une telle

attitude, en commençant par passer au peigne fin
l'intérieur de l'habitation, avant de donner dans

l'anthropomorphisme en parlant de burn-out, ce

qui me semble irrespectueux par rapport aux
personnes souffrant de dépression.

Des raisons pratiques?

Comme l'hiver est une période où l'on chauffe
les appartements, l'air devient peut-être trop sec,

ce qui pourrait expliquer les démangeaisons.
Durant cette période, les animaux restent automatiquement

plus volontiers à l'intérieur et la chaleur

est aussi propice à la prolifération de puces et

autres parasites. Il est donc judicieux de vérifier
également que votre animal n'ait pas besoin d'un
traitement antiparasitaire.

En général, un chat adopte ce type de comportement

lorsqu'il ne peut pas sortir, alors que
cela ne semble pas être le cas, en
l'occurrence. La chatière est-elle gelée?

Il est utile aussi de contrôler que
l'accès que votre chat emprunte
habituellement pour se rendre à

l'extérieur ne comporte pas une
zone désagréable, de nature à

le faire renoncer à ses envies de

balades.

Des états d'anxiété

En parallèle à la
vérification de tous ces points,
il faut savoir que les chats

vivent aussi certaines formes
d'émotions, avec des symptômes

liés à des états d'anxiété.
Votre compagnon a-t-il changé
de comportement? A-t-il pris
ou perdu du poids? Peut-être a-
t-il besoin de distractions? Pour
calmer son instinct de chasse, une
solution consiste à mettre à sa

disposition un Pipolino, le distributeur

mobile de croquettes.
Par ailleurs, s'accorde-

t-il bien avec vos éventuels

autres animaux de compagnie ou avez-vous peut-
être adopté un nouveau chat récemment? Dans

ce cas, il est possible que votre compagnon soit

perturbé par ce nouvel arrivant, en particulier s'il
s'agit d'une femelle non stérilisée qui peut être en
chaleur au mois de janvier.

Si vous venez effectivement d'accueillir un
deuxième chat, n'oubliez pas de prévoir une litière
et une gamelle pour chacun d'entre eux. De plus,
leur caisse est-elle propre? En effet, les chats

détestent faire leurs besoins dans une caisse sale.

Une solution apaisante

De votre côté, avez-vous modifié votre rythme
de vie? Il est important de se souvenir que les chats

n'aiment pas les changements, quels qu'ils soient.

Un événement traumatisant, comme une
attaque par un animal domestique ou sauvage, qui
aurait eu lieu en hiver, pourrait également expliquer

le comportement dysfonctionnel de votre
chat. Néanmoins, il est difficile de

déterminer pour quelles raisons il
ne craint pas de sortir le reste de

l'année. Le risque de rencontrer

à nouveau son agresseur
ne peut pas être, en effet, lié
à une seule saison. Quoi qu'il
en soit, quelques gouttes de

phéromones, disséminées

dans les endroits où il
se tient généralement,

lui procureront la
détente et l'apaisement

nécessaires

pour affronter

au mieux la

période hivernale.
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